
Session ordinaire du 28 octobre 2008 Page 1 de 7 

CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  2288  ooccttoobbrree  22000088  

 
PROVINCE DE QUÉBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du conseil des commissaires de la Commission scolaire des Rives-
du-Saguenay, tenue à la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue Jacques-
Cartier Est, Chicoutimi, le 28 octobre 2008, à 19 h 30, sous la présidence de Mme Liz S.-
Gagné, à laquelle tous les membres du conseil ont été dûment convoqués dans les délais 
prévus par la Loi sur l’Instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et constatation 
des présences 

 sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Sylvie Belzile 

Hélène De Champlain 
Sonia Desgagné 
Diane Durand 
France Gagné 
Ruth Gagnon 
Diane Gauthier 
Lily Girard 
Diane Perron 
Jany Saindon 
Diane Tremblay 

MM. Yvon-Robert Côté 
Omer Deschesnes 
Henri Girard 
Michel Girard 
Guy Langlois 
Jean-Claude Martel 
Antonin Simard 
Jimmy Tremblay 
Bernard Villeneuve 

   
Commissaire parent :  Mme Chantale Imbeault M. Jean-Marc Girard 

   
Sont également 
présents-tes : 

 Mme 

 

M. 

Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
Christine Tremblay, directrice générale adjointe 
Yvon Pelletier, directeur général 

   
   
CC-2008-493 
Acceptation de l’ordre 
du jour 

 Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER l’ordre du jour avec l’ajout des sujets suivants : 

 
6.7 Maisonnée d’Évelyne; 
7.3 Invitation à l’inauguration officielle du Centre de formation en 

Équipement motorisé; 
7.4 Lac-à-l’Épaule; 
7.5 Programme de vaccination. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-494 
Acceptation du 
procès-verbal de la 
session ordinaire du 
14 octobre 2008  

 Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du 14 octobre 

2008, tel qu’il a été déposé. 
 
En suivi au point CC-2008-485 – La Présidente dépose la lettre du 

Président de la Fédération des commissions scolaires du Québec 
annonçant que l’Assemblée nationale a procédé, en date du 
28 octobre 2008, à l’adoption du projet de loi no 88 intitulé Loi modifiant la 



Session ordinaire du 28 octobre 2008 Page 2 de 7 

Loi sur l’instruction publique et d’autres dispositions législatives. Il est à noter 
que les dispositions du projet de loi entreront en vigueur à la date ou aux 
dates fixées par décret par le gouvernement. 

 
En suivi au point CC-2008-478 – Mme Josée Gaudreault, directrice 

des Services éducatifs jeunes, donne des précisions sur les coûts des 
contrats de berlines pour l’année scolaire 2008-2009. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-495 
Courrier reçu du 9 au 
14 octobre 2008 

 Chaque membre du conseil a reçu, pour information, une liste 
identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, du 9 au 14 
octobre 2008. 

   
   
CC-2008-496 
Résiliation 
d’engagement d’une 
enseignante 

 Mme Aline Beaudoin, présidente du Syndicat de l’Enseignement du 
Saguenay-CSQ, accompagnée de délégués syndicaux, s’inscrit dans une démarche 
afin de faire valoir les droits de Mme Suzanne Ouellet, enseignante, que la 
Commission scolaire s’apprête à congédier. Mme Beaudoin souligne les qualités 
professionnelles de Mme Ouellet et sa bonne volonté de vouloir s’améliorer; elle 
déplore le fait que la Commission procède à un congédiement sans que Mme 
Ouellet n’ait eu le temps raisonnable pour corriger son comportement. 

 
Mme Beaudoin mentionne que toutes les démarches et les rencontres n’ont 

pas été faites de la part du Service des ressources humaines et de la direction du 
centre auprès de Mme Ouellet. Elle cite les articles des normes du travail ainsi que 
les jurisprudences sur le soutien qui doit être apporté aux enseignants en 
difficulté. La présidente du SES demande qu’on laisse la place à des solutions plus 
positives. 

 
À son tour, Mme Suzanne Ouellet, l’enseignante concernée, tient à préciser 

aux membres du conseil qu’elle veut continuer à enseigner et que la réussite des 
étudiants lui tient à cœur. 

 
Par la suite, une étudiante du groupe de Mme Ouellet, 

Mme Françoise Simard, témoigne des encouragements, du soutien, des conseils et 
de l’accompagnement de Mme Ouellet à son égard; elle fait part de sa stupéfaction 
face à la possibilité du congédiement de Mme Ouellet. 

   
   
CC-2008-497 
Tenus d’un huis clos 

 Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
QU’UN huis clos soit tenu. Il est 19 h 50. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-498 
Fermeture du huis 
clos 

 Il est proposé par Mme Diane Perron 
et résolu : 
 
QUE la tenue du huis clos soit levée. Il est 21 h 05. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-499 
Résiliation 
d’engagement d’une 
enseignante 

 ATTENDU que Mme Suzanne Ouellet a été relevée sans traitement 
de ses fonctions, à compter du 10 octobre 2008, et ce, en conformité avec 
l’article 5-7.00 de l’entente locale; 

 
ATTENDU que la mission de la Commission scolaire des Rives-du-

Saguenay et l’obligation qui est faite à la direction de l’établissement de 
s’assurer de la qualité des services dispensés à la clientèle, tel que prévu à 
l’article 110.9 de la Loi sur l’instruction publique; 
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ATTENDU que Mme Ouellet est une enseignante en formation 

professionnelle dûment embauchée pour l’accomplissement d’un contrat à 
temps partiel du 3 septembre 2008 au 23 janvier 2009 dans la sous 
spécialité de l’administration, du commerce et secrétariat; 

 
ATTENDU que les faits reprochés sont graves;  
 
ATTENDU l’article 22 de la Loi sur l’Instruction publique; 
 
ATTENDU la rupture irrémédiable du lien de confiance de la 

Commission scolaire à l’égard de l’enseignante;  
 
ATTENDU que l’enseignante et le Syndicat ont été dûment 

convoqués pour faire leurs représentations au Conseil des commissaires;  
 
ATTENDU que le conseil des commissaires a mûrement délibéré; 
 
Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
DE RÉSILIER le contrat d’engagement de Mme Suzanne Ouellet, 

enseignante en administration, commerce et secrétariat, en date du 
28 octobre 2008 et conséquemment de radier son nom de la liste de rappel; 

  
DE CONFIER au directeur du Service des ressources humaines la 

responsabilité d’aviser l’enseignante concernée de cette décision 
conformément aux dispositions applicables. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-500 
Engagement de 
personnel de soutien 
secteur général 

 ATTENDU le plan d’effectifs 2008-2009 concernant le personnel de 
soutien adopté au Conseil des commissaires le 13 mai 2008 (résolution CC-
2008-266); 

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective concernant 

les mouvements de personnel et les conditions d’engagement du 
personnel régulier soumis à une période d’essai; 

 
ATTENDU le résultat des affichages internes et externes no 09-2008-

61 et no 09-2008-62 pour le poste d’ouvrier certifié d’entretien; 
 
ATTENDU que la personne rencontre les exigences particulières du 

poste visé; 
 
ATTENDU le résultat favorable du comité de sélection du 

23 octobre 2008;  
 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par M. Jean-Claude Martel 
et résolu : 
 
DE PROCÉDER à l’engagement de M. Richard Lavoie, au poste 

d’ouvrier certifié d’entretien au Service des ressources matérielles, 38,75 
heures par semaine, pour une entrée en fonction prévisible le ou vers le 3 
novembre 2008. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-501  ATTENDU le dépôt au conseil des commissaires, en séance de 
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Révision de la 
structure 
organisationnelle 

travail le 27 mars 2007, du rapport du dernier comité de travail sur la 
révision de la structure organisationnelle; 

 
ATTENDU la résolution CC-2007-194 relative aux dernières 

modifications à la structure organisationnelle à la suite du dépôt de ce 
rapport; 

 
ATTENDU la nature flexible de la structure qui doit s’ajuster à 

l’évolution de la commission scolaire et des mandats confiés aux différents 
services; 

 
ATTENDU les départs de personnels cadres prévisibles à court et à 

moyen terme; 
 
ATTENDU qu’il y a lieu, à ce moment-ci, de revoir la structure 

actuelle, afin qu’elle réponde aux besoins évolutifs de l’organisation; 
 
ATTENDU la recherche d’une structure devant favoriser l’efficience 

et l’efficacité; 
 
Il est proposé par Mme Sonia Desgagné 
et résolu : 
 
DE DONNER mandat au directeur général de revoir la structure 

administrative et de déposer au plus tard à la fin février 2009 un projet de 
modification à ladite structure. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-502 
Octroi de contrat - 
Déneigement 

 ATTENDU la nécessité d’obtenir les services de déneigement des 
cours des établissements scolaires; 

 
ATTENDU l’appel d’offres au public lancé le 14 septembre 2008; 
 
ATTENDU l’ouverture des soumissions le 29 septembre 2008; 
 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par M. Antonin Simard 
et résolu : 
 
D’ACCORDER les contrats de déneigement des établissements de 

la Commission scolaire pour les années 2008-2009, 2009-2010 et 2010-2011 
aux plus bas soumissionnaires conformes, et ce, selon l’adjudication faite 
par établissement; 

 
D’AUTORISER la présidente et le directeur général à signer les 

contrats relatifs à ce dossier. 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-503 
Abrogation de 
résolutions 

 ATTENDU la résolution CC-2008-477; 
 
ATTENDU la recommandation du Comité de service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu : 
 
D’ABROGER les résolutions CC-2006-327 et CC-2007-170. 
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ADOPTÉE 
   
   
CC-2008-504 
Proposition de 
candidatures / 
Processus de 
nomination des 
membres du Conseil 
d’administration de 
l’Agence de la santé et 
des services sociaux 
du Saguenay—Lac-
St-Jean 

 ATTENDU la demande formulée par le Ministre de la santé et des 
services sociaux en date du 17 octobre 2008; 

 
ATTENDU la quatrième orientation de la Planification stratégique 

2008-2012; 
 
ATTENDU le deuxième axe d’intervention qui a comme objectif 

« Optimiser notre représentation administrative et politique en identifiant 
une stratégie d’information, de participation et de visibilité ». 

 
Il est proposé par Mme Ruth Gagnon 
et résolu : 
 
DE SOUMETTRE au ministère de la Santé et des Services sociaux le 

nom des commissaires suivants, afin qu’ils soient soumis au processus de 
nomination des membres du Conseil d’administration de l’Agence de la 
santé et des services sociaux du Saguenay—Lac-Saint-Jean : 

 
 Mme Diane Gauthier; 
 M. Jean-Claude Martel; 
 M. Omer Deschesnes; 
 Mme Jany Saindon; 
 M. Antonin Simard. 

 
ADOPTÉE 

   
   
CC-2008-505 
Rapport de la 
présidente 

 Madame la présidente résume certaines représentations ou 
interventions faites au cours des derniers jours. 

 
 Le 4 octobre 2008 : 

 Visite des participants au Championnat régional scolaire du 
Cross-country, au parc Rivière-du-Moulin. 

 
 Le 15 octobre 2008 : 

 Participation à la rencontre du Conseil Interordres tenue à 
l’Université du Québec à Chicoutimi; 

 Participation à l’inauguration du salon Éducation Zig-Zag à 
l’Université du Québec à Chicoutimi; 

 Signature de la cession d'un immeuble avec le notaire Claveau. 
 

 Le 16 octobre 2008 : 
 Participation à la rencontre du Conseil d’administration de la 

Conférence régionale des Élus; 
 Participation à la rencontre d’Emploi-Québec, à Shawinigan. 

 
 Les 17 et 18 octobre 2008 : 

 Participation au Conseil général de la Fédération des commissions 
scolaires du Québec, à Québec. 

 
 Le 20 octobre 2008 : 

 Participation au Conseil d’administration d’Emploi-Québec; 
 Rencontre avec Mme Aline Beaudoin, présidente du Syndicat de 

l’enseignement – CSQ. 
 

 Le 21 octobre 2008 : 
 Participation, avec le directeur général, à une rencontre avec M. 

Claude Lavoie de l’organisme Habitation populaire du Saguenay. 
   
   
CC-2008-506  Le directeur général présente un bref résumé d’interventions ou 
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Rapport du directeur 
général 

représentations faites au cours des derniers jours : 
 

 Le 4 octobre 2008 : 
 Visite des participants au Championnat régionale scolaire du 

Cross-country, au parc Rivière-du-Moulin. 
 

 Le 6 octobre 2008 : 
 Participation au comité d’évaluation du Diplôme d’études 

supérieures de l’Université du Québec à Chicoutimi. 
 

 Le 9 octobre 2008 : 
 Rencontre, avec la secrétaire générale, de M. Pierre Nolin, 

nouveau directeur des comptes chez Bell Mobilité. 
 

 Le 15 octobre 2008 : 
 Participation à la rencontre du Conseil Interordres tenue à 

l’Université du Québec à Chicoutimi; 
 Participation à l’inauguration du salon Éducation Zig-Zag à 

l’Université du Québec à Chicoutimi. 
 

 Le 16 octobre 2008 : 
 Participation à la cérémonie de remise de la Médaille du 

Gouverneur général du Canada, qui s’est tenue à l’école 
secondaire de L’Odyssée/Dominique-Racine. 

 
 Le 17 octobre 2008 : 

 Participation au déjeuner-conférence de la Fondation de 
l’UQAC ayant comme thème « L’importation des cerveaux » à 
l’Université du Québec à Chicoutimi. 

 
 Le 22 octobre 2008 : 

 Participation, avec la présidente, à une rencontre avec M. 
Claude Lavoie, de l’organisme Habitation populaire du 
Saguenay. 

   
   
CC-2008-507 
Rapports de 
représentations des 
commissaires 

 Les membres reçoivent les rapports de représentation des 
commissaires Jean-Claude Martel, Jany Saindon,  Diane Perron et Yvon-
Robert Côté. 

   
   
CC-2008-508 
Comptes-rendus des 
comités 

 Les membres du conseil ont l’occasion d’obtenir des informations 
supplémentaires quant aux divers sujets traités lors de la réunion du 
Comité des services éducatifs adultes et de l’informatique du 2 septembre 
2008. 

   
   
CC-2008-509 
Promotion de l’école 
publique  

 Dépôt d’une lettre adressée à tout le personnel de la Commission 
scolaire sur la promotion de l’école publique « L’école publique, un milieu 
ouvert, accessible et propice à l’épanouissement personnel » ainsi que du 
dépliant présentant tous les programmes. 

   
   
CC-2008-510 
Réactions aux 
palmarès 

  Réaction du Président de la Fédération des Commissions scolaires 
du Québec, M. André Caron, sur le palmarès des commissions scolaires. 

   
   
CC-2008-511 
Maisonnée d’Évelyne 

 À la demande de Mme Diane Perron, la Présidente donne des 
précisions sur le support financier donné à la Maisonnée d’Évelyne et sur 
l’entente qui se termine en juin 2009. Une évaluation sera faite au regard 
du renouvellement de cette entente. 

   
   
CC-2008-512  Les Messages de la Fédération des commissions scolaires du 
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Message de la FCSQ Québec des lundis 13 et 20 octobre sont remis aux commissaires. 
   
   
CC-2008-513 
Invitation au 
lancement officiel des 
Services d’accueil, de 
référence, de conseil et 
d’accompagnement 
(SARCA) 
Saguenay—Lac-St-
Jean 

 Les commissaires sont invités à assister à la conférence de presse 
entourant le lancement officiel des Services d’accueil, de référence, de 
conseil d’accompagnement (SARCA) qui aura lieu le jeudi 30 octobre 
prochain, à 10 h, au pavillon de formation en employabilité, à Alma. 

   
   
CC-2008-514 
Invitation à 
l’inauguration 
officielle du Centre de 
formation en 
Équipement motorisé 

 Les membres du conseil reçoivent l’invitation à participer à 
l’inauguration officielle du Centre de formation en Équipement motorisé 
qui aura lieu le 24 novembre 2008, à 10 h 30, à la porte no 20. 

   
   
CC-2008-515 
Lac-à-l’Épaule 

 À une interrogation de Mme Diane Durand sur la tenue d’un Lac-à-
l’épaule, la Présidente, Mme Gagné, informe les membres qu’elle reviendra 
sur le sujet au mois de janvier afin que cette rencontre soit fixée au mois de 
février 2009. 

   
   
CC-2008-516 
Programme de 
vaccination 

 Mme Saindon s’informe de la tenue des cliniques de vaccination 
contre le virus du papillome humain (VPH) dans nos établissements; la 
directrice des Services éducatifs jeunes confirme que cette vaccination aura 
bien lieu dans les prochaines semaines. 

   
   
CC-2008-517 
Clôture de la séance 

 Avant la levée de l’assemblée, la Présidente tient à souligner la présence 
du nouveau coordonnateur au Service des ressources humaines, 
M. Sébastien Malenfant. 

 
Il est proposé par Mme Lily Girard 
et résolu : 
 
QUE la présente session soit close à 21 h 40. 
 

ADOPTÉE 
 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


